



La enérgica contestación española al Gobierno británico El Gobierno Español rechaza toda intervención y control sobre los barcos que ostenten el pabellón de la República

El ministro de Estado facilitó el texto íntegro de la nota remitida al Gobierno británico como contestación a los problemas planteados por el control. El Gobierno español mantiene íntegro el derecho de España soberana a proveerse de armas y municiones donde y cuando le convenga.

La rebelión habría terminado si las democracias europeas no hubiesen impedido de hecho que España se proveyese de los medios para defender su soberanía, y dando lugar a que ciertas potencias utilicen a nuestro país como bases de sus planes guerreros. El Gobierno español manifiesta de la manera más firme y categórica su resolución a rechazar toda intervención y control sobre los barcos que ostenten el pabellón de la República Española sea cualquiera la carga que lleven a bordo y fueren las que fueren las contingencias que de esta resolución se deriven.

El Gobierno español, denuncia la monstruosidad jurídica y moral que supone dar papel de control a potencias que vienen prestando abiertamente su ayuda a los rebeldes. No pueden quedar reconocida la gravedad de este criterio de neutralidad que llega a otorgar derechos de vigilancia a quienes son beligerantes, según patentiza la actuación de las escuadras alemana e italiana en aguas jurisdiccionales españolas y tal posición les permitirá poder seguir desarrollando su labor de espionaje y agresión contra las costas españolas.

Los otros dos apartados de la nota, se refieren a los repetidos envíos de contingentes alemanes e italianos constituyendo un verdadero ejército invasor con lo que se han confirmado las previsiones de España sobre la efectividad unilateral de los acuerdos del Comité de "no intervención".

Al Gobierno le basta formular su más enérgica protesta por el ínicuo trato con que se menoscaba su derecho legal y le sorprende ver consentidos estos hechos por la aquiescencia tácita de naciones para quienes el pacto de Ginebra no parecía letra muerta.

En el final de la nota, el Gobierno declina por su parte cualquier responsabilidad, por el hecho de que todos estos acontecimientos derivasen hacia un conflicto, para evitar el cual, ha puesto cuanto estaba en sus manos.

La nota lleva la fecha del veinte y dos de marzo de mil novecientos treinta y siete y la firma de Julio Álvarez del Vayo. (Febus.)

PARTE DE GUERRA

Ayer se derribaron tres aparatos enemigos

El día de hoy ha transcurrido sin novedad en todos los sectores. La aviación enemiga realizó varias incursiones sobre nuestras líneas, bombardeándolas sin causar daños.

Por la mañana fueron derribados por nuestros antiaéreos dos aparatos, uno de caza y otro de bombardeo. El primero cayó en las líneas enemigas y el segundo en nuestro poder.

Este iba guiado por un piloto de nacionalidad alemana.

En la tarde de hoy fué incendiado un aparato que cayó en terreno enemigo.

Nuestra aviación practicó vuelos de reconocimiento con resultados positivos.

Se han presentado en nuestro campo doce evadidos de las líneas enemigas.

PARTE DE MARINA Y AIRE

Huesca ha sido bombardeada

Nuestros aparatos bombardearon ayer las posiciones enemigas de Huesca.

En el sector del Centro se practicaron diversos vuelos de reconocimiento.

En Pozoblanco se ha hecho retroceder a los facciosos tres kms. más

Villanueva de Córdoba, 25.—A las primeras horas de la madrugada nuestra aviación y artillería realizaron un ataque preparatorio de la operación que hablan de llevar a cabo nuestras tropas de infantería.

En nuestro avance hacia Alcaracejos, obligó al enemigo a trasladar y retirar una batería del 15'5 que tenía emplazada en el cementerio de aquél pueblo por cuya razón cesó desde aquél momento todo su cañoneo sobre Pozoblanco. Hasta ahora se ha avanzado en una profundidad de tres kilómetros, más sobre los cinco de ayer. (Febus.)

Dos marinos muertos y varios heridos, de los cobardes ataques de la aviación extranjera

Gijón, 25.—A eso de las cinco de la mañana varios aviones enemigos bombardearon el puerto de Musel, lanzando bombas de gran potencia, una de las cuales cayó sobre el barco, "Ignacio Xandaró, Toledo Antonio". el puente salió despedido, arrastrando al capitán del barco, que al caer al mar desapareció entre las olas. Hay varios tripulante heridos. Los aparatos barrieron a continuación con fuego de ametralladora la cubierta del buque. Otra bomba cayó sobre el vapor "Asunción", muriendo el contramaestre y resultando heridos varios marinos. El bombardeo duró escasamente tres minutos.

Después ovilaron sobre Gijón, ametrallando, pero sin llegar a causar daños personales. Hasta que varios aparatos de caza leales salieron en su persecución haciéndoles huir.—(Febus.)

Reunión de la Ejecutiva de la U. G. T.

Valencia, 25.—En reunión celebrada hoy la Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, acordó admitir a ciento treinta y cuatro secciones con once mil trescientos setenta y ocho afiliados.

También tomó el acuerdo de manifestar su discrepancia absoluta con el régimen impuesto por ciertos Sindicatos de otorgar salario único a los trabajadores de industrias determinadas. Está conforme, sí, con que se garanticen los medios para poder vivir a todo trabajador, pero el que se conceda un tipo único de salario por ser esto cosa contraria de los intereses de la clase obrera.—(Febus.)

Más bombardeos de la aviación

Santander, 25.—A las diez y media, dos aviones lanzaron nueve bombas, las cuales cayeron sobre la Bahía, sin causar daños ni víctimas. Después se internaron en el mar. A la una y cuarto otro avión hizo acto de presencia lanzando varias bombas, también sin que hubiera que lamentar consecuencias.—(Febus.)

El trágico Comité Interesante discurso del representante de Rusia

Londres, 25.—En los círculos políticos periodísticos de importancia, se comenta el interesante discurso del representante de la Unión Soviética, en el Comité de la "no intervención".

Denunció la llegada a España de contingentes de soldados extranjeros durante el mes de noviembre en número superior a sesenta mil hombres aumentando desde entonces de una manera considerable.

El Gobierno de la U. R. S. S., manifestó, se halla completamente de acuerdo con lo manifestado por el representante del Gobierno de España.

Ante estas manifestaciones contestaron los representantes de Italia y Alemania de haber cumplido el pacto y el de Portugal, hizo presente que no había nuevas pruebas.

El representante de la Unión Soviética manifestó que no eran necesarias nuevas pruebas por ser suficientes las ya presentadas. No obstante el Gobierno de la U. R. S. S. pidió se realizase un encuesta.

En el extranjero se advierte que la nota del Gobierno español ha producido un movimiento de simpatía al declarar que no tolerará el control de sus barcos por ninguno otro y mucho menos por buques facciosos. (Febus.)

Un trasatlántico francés cañoneado por un buque faccioso

Alicante, 25.—A la altura del Cabo San Antonio, un barco faccioso detuvo por tres veces al trasatlántico francés "Himerbelthi" tratando de obligarle a que suspendiera su ruta y se dirigiera a Palma de Mallorca. El barco se negó y ante tal hecho el crucero faccioso le cañoneó varias veces.

La presencia de otro barco, hizo suspender este cañoneo obligando al buque faccioso a huir precipitadamente.

Dos horas después, el mismo cru-

cero rebelde y frente al puerto de Alicante, intentó detener a un barco inglés, pero le dejó seguir su ruta al darse cuenta del pabellón que llevaba.

Varios cazas leales practicaron servicios de reconocimiento en los alrededores del Cabo San Antonio, sin lograr descubrir al barco rebelde, el cual había desaparecido acompañado de otro barco, cuya nacionalidad se desconoce, con rumbo a Mallorca. (Febus.)

Reinales completamente sitiado

Madrid, 25.—En el sector de la derecha de la carretera de Aragón, las fuerzas republicanas emprendieron un ataque contra las posiciones rebeldes oponiendo estos bastante resistencia. La artillería cooperó con sus fuegos a nuestra ofensiva y la aviación bombardeó la retaguardia. Pudo advertirse que fué desmontado un camión a los facciosos. Fuerzas de in-

fantería republicana, precipitadas con tanques, practicaron un movimiento envolvente sobre el pueblo de Reinales que quedó sitiado y con todas sus comunicaciones cortadas por la parte izquierda de la carretera no hubo más fuego de artillería, dedicándose nuestras fuerzas a fortificar sus posiciones.

En los demás sectores, tranquilidad absoluta.—(Febus.)

NOTA INTERNACIONAL

¿Qué ocurrirá?...

El fascismo y su gemelo el «nazismo», constituyen un morbo tinguado políticosocial basamentado en la razón de la fuerza extraída del vasallaje y en la sinrazón de los gritos estentóreos y amenazas grotescas que escupen diariamente sus «caudillos» y sostenido mediante la tolerancia estúpida y pasividad suicida de los regímenes democráticos.

Esta tolerancia y esta pasividad que permite la subsistencia y pervivencia del fascismo, parecen desprenderse de las voces altisonantes, disonantes, con que se manifiesta ordinariamente para lograr el atemorizamiento de sus adversarios.

El truco de chillar, de vocear estridentemente para mantener «el fuego sagrado del terror», es explotado —con fortuna no desdeñable, por cierto— por los máximos jerifaltes del nazifascismo.

Cuando Mussolini habla, cuando habla Hitler —pongamos como ejemplo—, ensordecen a sus oídos, y al ensordecernos se atemorizan muchos que ignoran que casi siempre grita más quien tiene más miedo.

...

A su regreso de Libia —regreso precipitado por los acontecimientos poco gratos acaecidos para mal de sus fuerzas y de sus ambiciones en España— Mussolini se dirigió a sus subditos desde la plaza de Venecia; y habló tonante y agresivo, amenazador para los internacionales antiitalianos y contra Inglaterra. ¿Qué ocurrirá?...

En vista del fracaso de las legiones romanas en su intento de invadir a España, Mussolini cambió de criterio sobre la retirada de «voluntarios», y pretendía que el Comité de Londres no abordase, por ahora, esta cuestión trascendental. Pero sus manejos fueron fallidos (alguna vez habían de serlo) y los señores de la «no intervención» pusieron el asunto sobre el tapete. Lo pusieron nada más; pero lo pusieron; algo es algo. ¿Qué ocurrirá?...

No puede predecirse lo que ocurrirá a la vista de la negativa de Grandi —embajador de Mussolini en Londres— a retirar los «voluntarios» de España. Lo que puede afirmarse es que esta actitud de Italia mussoliniana es una prueba inequívoca, irrefutable, etc., etc., de que los «voluntarios» italianos que luchan contra los españoles, son soldados forzosos oficialmente retenidos y oficialmente enviados por el Gobierno fascista de Roma. La negativa de Grandi, ni dice ni quiere decir otra cosa. Por algo Lord Plymouth, calificó de grave el gesto y por algo se reúne el Gobierno inglés, antes de continuar la discusión.

¿Qué ocurrirá?...

¿Qué ocurrirá no sabemos: Pero sí sabemos que mister Eden, lord Plymouth, Welbos y Blum, Francia e Inglaterra, han conseguido por boca de Grandi, o sease Mussolini, la prueba fehaciente de la invasión extranjera en España. Si no tuvieran bastante con ésta y con las que le ha relacionado nuestro Gobierno, podríamos añadirle la de los aviones procedentes de Alemania que aterrizan en los aerodromos de Franco, y la de la reclutas de voluntarios que, a pesar del Pacto de no intervención, se está efectuando en las más importantes ciudades del Reich.

...

Mussolini, en Venecia, arremetió contra la democracia a voz en cuello.

¿Le fallará el truco esta vez? ¿No le fallará? ¿Qué ocurrirá?